



Jueves, 22 de marzo de 2018

Rincón de las instituciones

Nacional

Empresas

Mediación

Internacional

Entorno

Prensa

Jornada de Fundació Agrupació y Fundació Pere Tarrés

La comunidad podría garantizar los grandes desafíos (enfermedades y grandes dependencias) mediante la mutualización

Fundació Agrupació y Fundació Pere Tarrés reunieron ayer a unas 230 personas en una jornada que, bajo el título 'Modelos y tendencias en el cuidado de los mayores', tenía como objetivo debatir sobre los nuevos modelos y tendencias y la ética en el cuidado de los mayores.

En la jornada se puso de manifiesto la evolución del modelo de cuidado desde una visión pasiva del atendido hasta la situación presente en la que la persona debe siempre ser el centro de la atención. Estos cuidados exigen una cultura y una educación colectivas y no pueden depender de la empatía del cuidador. También se recordó que con el aumento de la esperanza de vida, no solo aumentan los retos sino que cada vez más personas necesitarán cuidados. Estos van desde la necesaria flexibilidad de unas sociedades moralmente plurales, en las que la noción de calidad de vida es diversa, hasta el empleo de las máquinas en estos cuidados y el modelo de sociedad y cultura que perseguimos, con la lucha imparable contra el envejecimiento como telón de fondo.

En la cita también se explicó el modelo de convivencia cooperativo para mayores; se habló sobre la visión de Europa, donde no existe un modelo único, aunque sí se vislumbra una filosofía única más humanista y centrada en la persona; y se abordaron distintos tipos de cuidados, poniéndose especialmente de manifiesto que la propia comunidad y las instituciones deben coordinarse para asegurar la sostenibilidad y solvencia de un sistema de protección social insuficiente en nuestro país.

Finalmente, se señaló la distancia entre el discurso macroeconómico imperante y la realidad social para defender un modelo en el que el particular pueda financiarse los pequeños cuidados recurrentes y la comunidad sea la que garantice los grandes desafíos (enfermedades y grandes dependencias) mediante la mutualización.